

Informalidad podría llevar la economía a estado de shock (El Financiero 04/05/12)

Informalidad podría llevar la economía a estado de shock (El Financiero 04/05/12)Zenyazen Flores Viernes, 4 de mayo de 2012 Crecen entre 5 y 7% las ventas del sector comercio en el primer trimestre. - URGE "CORREGIR" LA INFORMALIDAD El aumento de la informalidad es un problema que se debe corregir "forzosamente", pues en caso contrario ésta podría llevar a la economía a un estado "anárquico o de shock", alertó Jorge Dávila, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Aun con la afectación que tiene el sector por la actividad informal, destacó, al primer trimestre el comercio al menudeo registró un crecimiento de entre 5 y 7 por ciento, en tanto que al mayoreo avanzó alrededor de 6 por ciento, y se generaron unas 350 empresas, según datos del INEGI. En conferencia de prensa, Dávila habló sobre los presuntos sobornos de Walmart, lo que evidenció lo "excesivo" de los trámites que se requieren para abrir un negocio en el país. Asimismo presentó un paquete de propuestas que se entregaron a los candidatos presidenciales para que lo consideren en su plan de gobierno. El dirigente del comercio organizado del país indicó que con base en las últimas cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las cifras de trabajadores informales "son alarmantes" si se observa su comportamiento contra los formales. Durante 2011 el crecimiento de mexicanos en la informalidad fue de 12.9 por ciento, mientras que en la formalidad fue de 4.5 por ciento, una relación de tres a uno formal, situación que "se tiene que corregir forzosamente, si no nos va a llevar a un estado anárquico o un estado de shock para nuestra economía". Recordó que actualmente alrededor de 14 millones de mexicanos se desempeñan en la informalidad, y si se suman los 2.5 millones de desempleados se tiene un total de 16.5 millones de personas en situación precaria, cantidad que rebasa los 15.5 millones de trabajadores cotizantes al Seguro Social. Propuestas "No podemos continuar con esa tendencia, porque el sistema fiscal mexicano, los ingresos de los tres niveles de gobierno dependen de la economía formal, entonces eso es lo que les estamos pidiendo a los candidatos: que nos presenten esquemas que sean factibles de llevar a cabo para reordenar la actividad económica informal e incorporarla a la legalidad." Dávila Flores mencionó que entregó un paquete de propuestas a los candidatos a la Presidencia de la República, las cuales se resumen en 11 puntos relacionados con fortalecer la marca de México a través del turismo, el comercio y los servicios, así como mejorar la infraestructura para expandir al sector y la creación de clusters turísticos para las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Comentó que ya han tenido reuniones con todos los candidatos, y que es con la panista Josefina Vázquez Mota y el priista Enrique Peña Nieto con quienes hay mayor coincidencia en la plataforma económica. Dijo que con el abanderado del sol azteca, Andrés Manuel López Obrador, hay desacuerdo en las reformas estructurales, pues aunque hay una coincidencia en que se pueden lograr avances sin tales cambios, son indispensables para escalar a crecimientos superiores a 7 por ciento.